

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. —
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id. — Pago
anticipado. — Número suelto, 5 centi-
mos. — Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

DATOS PARA LA HISTORIA

Siempre habíamos sospechado que los directores de la breve campaña de Cavite, que tanta sangre nos ha costado, ocultaban algo que, sacado a la superficie, hubiera quitado mucho lustre a la gloria inmarcesible que algunos caudillos se han preparado, con más y mejor táctica que la empleada para vencer a los tagalos.

No tenemos, ni tenemos, datos precisos para fundamentar estas sospechas, pero la convicción moral dábnosla el conocimiento de las personas.

Prueba de que no nos habíamos equivocado, hallámosla ayer en "El Nacional", que publica párrafos gravísimos de una carta que ha recibido de Filipinas, cuya carta pone a disposición en el terreno puramente privado de los que quisiesen de su existencia.

Sin más comentarios vamos a reproducir dichos párrafos:

«El día que se escriba la crónica verdad de esta campaña — dice el comunicante de «El Nacional» — causará asombro tanto desatino y tanto desbarajuste. Con la octava parte de las bajas sufridas ha podido terminarse la campaña. El día 10 dicen que se cantará el "Te Deum", por la terminación de la guerra. Y yo, y como yo todos los que hemos metido el cuerpo, entendemos que no solo no se ha terminado, sino que falta mucho. Falta lo peor, lo más difícil. Hay que luchar mucho y en mucho peor terreno que lo hemos hecho hasta ahora. Esta campaña es de amigos, y a pesar de cuanto se dice, nos reserva grandes sorpresas y triple número de bajas de las que hasta ahora hemos tenido. Esta es la verdad. Lo demás infundio. Y muchas de las reputaciones colosales creadas en esta campaña carecen de base. El tiempo, que no engaña, lo demostrará. El que merece elogios sin fin es el héroe anónimo, el sufrido y valiente soldado, que no tiene rival en el mundo.

Hemos hecho una campaña de hambre. Al soldado se le ha tratado aquí con abandono sin ejemplo. Nadie, absolutamente nadie, se ha ocupado de él. El 24 y 25 del pasado Marzo dejamos en Salitran ciento y tantos heridos y en Imús 200. Fueron abandonados como cerdos, en el propio suelo de la iglesia, donde pasaron aquellos desgraciados OCHO DIAS, sin más asistencia, ni más oración, ni más recursos que un botiquín, con el cual se prestó curación a los que se pudo, pues para todos no había.

Algunos desgraciados murieron antes de ser trasladados a Manila, y hay que tener en cuenta que la traslación representa como maximum de ocho a diez horas de marcha, y los inconvenientes no serían muchos, cuando yo solo, a caballo, recorrí el camino que media de dichos puntos a Manila en los días en que se encontraban olvidados de todo el mundo. Detalles de este género puedo referirle mil, y guardo documentos escritos muy curiosos que que en su día probarán mis afirmaciones.

«Desde el 25 por la noche hasta el 31, estuvo media brigada en Imús sin recibir el soldado "más que un día, que fué el 27, un cuarto de ración de etapa.

Yo no canto alabanzas, porque no hay quien las merezca aquí de verdad más que el soldado y los oficiales.

Si fuera a referir todo lo estupendo que aquí sucede, no acabaría nunca.

No hay nada que perturbe más la razón que las alabanzas estrepitosas é injustificadas, y aquí se han puesto de moda en forma tal, que hasta las campañas han perdido su equilibrio. La prensa ha triplicado sus tiradas y ha aumentado el tamaño de los periódicos en un cuádruplo. En fin, que todo el mundo se ha vuelto loco.»

LAS INSURRECCIONES

Cuba

A *El Liberal* le han transmitido un telgrama de su corresponsal en la Habana dándole cuenta de que se están organizando varios festejos para solemnizar la publicación de las reformas, reina con este motivo gran entusiasmo.

El general Weyler se ocupa en estos días con gran actividad en revisar los expedientes de indulto, cuyo decreto se ha de publicar dentro de muy pocos días.

El indulto será muy amplio. Hoy toma posesión el nuevo gobernador civil de la Habana, Sr. Palmero.

Se ha encargado interinamente de la secretaría del gobierno general el Sr. López Gamundi.

Filipinas

Manila 17. — Gobernador general al presidente del Consejo de ministros:

General Castilla comunica toma Bailén, Magallanes brigadas Sarralde Castilla respectivamente, huyendo rebeldes montes, propósito dirigirse Laguna, Bulacán, Nueva Ecija, según afirman presentados. Para perseguirlos refuerzó brigadas Jaramillo y Ríos. Ocupada completamente provincia Cavite. Rebeldes fraccionados en partidas refúgiate en las crestas de los montes.

A consecuencia del quebranto total de la rebelión, preséntase a las autoridades partidas en varias provincias, siendo primera vez en hacerlo algunas con armas; preséntanse también grandes masas de familias. Sólo en Naic se han presentado 3.000 a consecuencia del bando concediendo indulto que me ha sido concedida por S. M. la Reina Regente y el Gobierno.

Hoy han salido de las cárceles de Manila 658 presos políticos y 25 que estaban en prisión preventiva.

El acto de otorgarles libertad en día tan solemne ha resultado verdaderamente conmovedor, vitoreándose con entusiasmo desusado a España, a S. M. y al Gobierno.

Con satisfacción se lo participo a V. E. en tan señalado día. — *Primo de Rivera.*

PALIQUE

POLÍTICA FUNESTA

Somos viejos en política y no es fácil que nos engañen «los listos» ó que se creen serlo.

Bien puede disfrazarse; bien pueden llamarse republicanos ó monárquicos, es igual, les hemos conocido y les despreciamos.

El hombre ambicioso y desleal, el político que juega con dos barajas, una para ganar y otra para no perder, ese, está juzgado. Bien puede disfrazar sus caprichos, con los especiosos pretextos de la equidad, de amor a la patria, de reforma y de celo por el bien público. Todos estos artificios son antiguos, y no pueden deslumbrar sino a los que alcanzan poco. Sintetícese todo lo que se quiera; apúrense todos los motivos y discursos, improvisense partido, fusionéense elementos heterogéneos y que se odian. No hay espíritu de parcialidad que no tenga su carácter, por el cual se dé a conocer. Todos los nombres que toma y los diferentes colores que se le dan no sirven para justificar su conducta.

Para salir con su designio nada perdonan, conversaciones ofensivas, artificios maliciosos, calumnias atroces, libelos injuriosos, todo se practica estas parcialidades. Todo lo que es a favor de la pasión, se aprueba. Aunque se haya traicionado al amigo y correligionario; no dirán que han faltado a sus compromisos políticos, que han pisoteado y roto la bandera y el programa de su partido, no confesarán sino que la fionía no es vicio en la opinión. Como vayan a sus fines, tienen por virtud las acciones más vituperables.

Todo lo que no está sellado con su cuño es de ningún valor. Quieren que no haya espíritu, virtud, mérito, ni patriotismo, sino en los que estudian en su escuela. Si en otra parte hay seriedad, consecuencia política, ellos lo niegan; no hay frutos buenos sino los de su tierra, ni tienen más devoción que a sus santones.

Y dicen, ¿que quieren la unión de todos los elementos sanos para la obra de regeneración? ¡Mentira!

Su proceder hace perder la fé en los individuos, la sociedad ó Estado ha de atravesar necesariamente una tremenda crisis, ó ha de perecer. Cuando se reflexiona que un individuo con quien hayamos estado en contacto y del cual se tenga conocido ó experimentado que carece de fé en la amistad, en la política, en la virtud, en el honor, en la justicia, en la ley, en la moral, y que solamente atento a convertir la amistad, la política, la virtud y el honor la justicia y la ley en medios de explotación para labrar su propio engrandecimiento, se comprende perfectamente la desolación profunda que se apodera del ánimo al pensar ¡qué moral y qué política nos pueden venir de la gestión de semejante hombre! Si a esa endiosada personalidad se suma otra, más otra, más otra... se explica lo que será un partido popular en manos y a merced de tales tipos, respecto a quienes toda

calificación es desconocida y por completo deficiente.

Rafael Sevilla Linares.

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Nos dirigimos a nuestros correligionarios progresistas para recordarles lo necesario de terminar la reorganización del partido en la provincia, pues es condición necesaria é indispensable a la vida de los partidos tener una organización homogénea y regular muchos Comités han enviado ya sus actas, pero aún quedan algunos que no lo han hecho y a éstos le rogamos que con la mayor actividad y rapidez posible procedan a la calificación de los Comités, con arreglo a las bases que en tiempo oportuno publicó la Comisión ejecutiva del partido en circular de 22 de Junio de 1895 y que son:

Recordamos que los Comités aceptan íntegramente el dogma tradicional de nuestro partido y el procedimiento revolucionario con el retraimiento de toda lucha legal.

En los puntos donde no hubiere Comité organizado se procederá inmediatamente a su constitución, entendiéndose que los Comités locales se compondrán por lo menos, de un presidente, dos vicepresidentes, dos secretarios y dos vocales, los cuales nombrarán de su seno un representante para el provincial.

Los representantes de los Comités locales forma el provincial el cual a su vez nombra tres representantes y tres suplentes que con los de la prensa, constituyen la Asamblea del partido.

Necesitando ahora más que nunca un exacto recuento de los verdaderos leales, ya para nuestros propios fines, ya también para que nuestros aliados sepan y conozcan los elementos de que disponemos, recomendamos la mayor actividad posible en estos trabajos.

APUNTES POLÍTICOS

Comprendemos perfectamente la actitud en que se ha colocado *El Liberal*.

El necesita defender a sus amigos los fusionistas y lo hace salga lo que saliera. De ahí su artículo de ayer titulado: «Nuestra conducta» y dos ó tres sueltos políticos que nos dedica.

Por lo que respecta a que nuestros amigos no han podido realizar su programa y tuvieron que resignarse a que los fusionistas lo hiciesen, se equivoca *El Liberal*.

Nuestros amigos han hecho lo que han podido y los fusionistas en cambio han prostituido todos los principios democráticos.

Con tan deplorable espectáculo pierden la fé los pueblos, el entusiasmo las nuevas generaciones, la cohesión y la fuerza los partidos, el vigor, las ideas, la seriedad, la política y el decoro de la patria. ¿Qué esperar ya, dice el pueblo cuando los que ayer defendieron con más calor principios que creemos salvadores los olvidan y abandonan? A nosotros toca restablecer en los pueblos la fé perdida, afirmando cuantas veces podamos nuestros principios, y llevándolos al entendimiento y al corazón de nuestros enemigos.

**

Ignoramos qué violencias de lengua- je son esas de que habla El Liberal que puede estar seguro de que no hemos perdido la calma á pesar de lo que él afirma en contrario.

Lo demás que afirma el diario fusionista no merece contestación y lo decimos como lo pensamos porque no somos hipócritas.

Nada hay más ridículo, nada más extemporáneo que salir ahora el colega hablando de si tenemos algún motivo especial para estar resentido con él. Es ridículo porque de sobra sabe el colega que hartos motivos tenemos de agraviado contra él y no debiera fingir la extrañeza que manifiesta, es extemporáneo, porque no se trata ahora de practicar una liquidación de cuentas, sino de que nosotros sostenemos que la restauración monárquica, que á no, no es más que hechura instrumental y típica de la restauración teocrática. Lo de Geroneio y arador no lo olvidamos.

No ha dicho, pues, nada aplausible El Liberal, sino que se ha limitado á cuatro lugares comunes y á decir que su jefe el Sr. Terol en el comedor del Hotel Tborra dijo, que el partido fusionista había ido á las elecciones con sus propias fuerzas, tarea no difícil, verdaderamente como comprenderán nuestros lectores.

No sabemos qué el director de El Liberal se hallase enfermo en cama y celebramos la mejoría del Sr. Figueras, que le permitía ya ocuparse en la cotidiana tarea de escribir para el público.

Consta, porque es la verdad.

A pesar de lo que diga El Liberal, no quitamos ni un tilde á nuestro escrito referente á la Sociedad Económica de Amigos del País que ya sabemos ha estado representada en la Asamblea de Granada.

La Opinión, periódico silvelista se ocupa en comentar de La Correspondencia Alicantina, en el que en resumidas cuentas se indica para el cargo de Alcalde de Alicante á D. Enrique Ferré Viciñala, que ya otra vez se quedó compuesto y sin novia, es decir sin la vara de Alcalde.

Nosotros creemos que Alcalde de Alicante será el bañón de Finestrat; y si nos equivocamos no nos incomodaremos, porque en esa comedia ni tenemos ni queremos parte que desempeñar.

Dice La Opinión, que el pastel Torreja está lleno de dulce muy bueno y apachable, y no de estopa como iniciamos nosotros que podía estar.

Mejor para el que lo haya de comer.

El suelto de La Época, explicando la salida al balcón de las instituciones ó sea saludar al general Polavieja ha dado un ejemplo que la prensa se ocupa en comentar.

Indudablemente que El Graduator está leyendo como pocos, pues de no ser así no escribiría sueltos como el que se tiene por epigrama "Cantata número 1.000" en el que niega el pacto ó convenio de conservadores y fusionistas en las últimas elecciones de diputados á Cortes y ahora en las de concejales.

La maestra del error que se llama fantasma es muy trapacea, sepálo el colega.

Podemos afirmar que la comanditaria existe y que existirá por mucho tiempo. Lo que es que El Graduator que para justificar su actitud benévola con los fusionistas, la emprendió contra los conservadores para que la opinión pública calma un tanto no le pague la firma. Pero pregunte el colega en Alicante y en la provincia sobre la comanditaria y sabrá cosas buenas acerca de ella.

Necesitase, pues, una gran evolución que ponga fin á la situación lamentable, y conduzca al pueblo por derroteros más seguros y directos para contribuir al progreso en la esfera que le corresponde desempeñar en la obra de la civilización. Es indispensable concluir con fusionistas y conservadores; es menester barrer los elementos monárquicos si el pueblo ha de regenerarse y medrar. Nada aquí ya de contemplaciones ni consultas; nada de hipocresías y de negar que todos son unos porque esto causa risa y El Graduator á pesar de su gramática parda, no conseguirá hacer creer otra cosa á sus lectores.

En la orden del día para la sesión que anteaayer miércoles debió celebrar el Ayuntamiento, no habia señalado asunto alguno.

¿Verdad lector que es un buen dato?

Por ausencia del señor Juez municipal D. Antonio de P. Orts, háse encargado del despacho del juzgado don Ramón Giner Esteve, ex-juzm municipal.

Entre los hombres de negocios se viene diciendo que el Banco de España proyecta rebajar el descuento de sus operaciones.

Efectivamente, es pensamiento de algunos consejeros, y sabemos también que para tratar de esto se han celebrado varias conferencias con el Sr. Navarro Reverter, pero no está aún el pensamiento en sazón para llevarlo á la práctica.

Disminución del descuento. Aumento de los billetes.

NOTAS Y NOTIZAS

Sabe muy bien La Correspondencia de Alicante, que estamos en un todo identificado con él y con La Unión Mercantil, de Málaga, y demás periódicos que reclaman contra la injusta y onerosa ley del timbre de los anuncios, y por lo tanto y como consecuencia de esta actitud secundaremos lo que se haga y acuerde. La iniciativa tómela quien deba, y mejor hoy que mañana, pues el tiempo apremia; las Cortes van á reunirse y sería inalficable que todo se redujese á sueltos de periódicos que pocos leen, y que no consiguen más que á medias el propósito que sus autores tienen al publicarlos.

Por la significación de LA UNION DEMOCRATICA que no tiene diputados correligionarios en las Cortes, y por otras razones que omitimos su papel en este caso es secundario. Toma la iniciativa quien deba, y no esté en nuestras condiciones que nuestro humilde concurso no ha de faltarle.

El Sr. Navarro Reverter leerá los nuevos presupuestos en el Congreso el sábado 24, á última hora, ó en la sesión del 22.

En representación del reverendo padre de la Orden de Benedictinos, monsieur Greer, se presentó ayer un abogado denunciando á un individuo, de nacionalidad francesa, que venía falsificando la marca del licor "Chartrousse", que parece se expendía en Madrid y provincias.

El referido francés fué detenido y llevado á la Cárcel Modelo.

Un periódico asegura que al señor Cánovas han hecho indicaciones para que conceda una de las senadurías vitalicias vacantes, al general Polavieja, pero que no se sabe si estas indicaciones serán atendidas por el jefe de Gobierno.

Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores un nuevo triun-

fo de la industria vinícola nacional. Los señores Jiménez y Lamothé han obtenido en la Exposición Internacional recientemente celebrada en Suiza, la medalla de oro por sus exquisitos aguardientes e tío cognac, elaborados en sus destilerías de Málaga y Manzanares, cuyo premio es el de mayor importancia concedido en aquel certamen para esta clase de productos.

En el próximo Junio se anunciarán á oposición varias vacantes de los Colegios Mayores y varias de los Colegios Menores, cuya provisión se hará por concurso conforme á las condiciones fundacionales.

La comisión provincial ha acordado destinar la cantidad de 2.000 pesetas con objeto de atender á la reparación del puente de madera que sirve para vadear el río Sagunto en el pueblo de Guarinmar, á consecuencia de hallarse inútil y hacerse simultáneamente peligroso el paso por el mismo.

LOS CONSUMOS

Como era de esperar, dada la enormidad del tipo que el buen cálculo y alta sabiduría del señor ministro de Hacienda, ha señalado para la subasta del arriendo de Consumos de esta capital, ha resultado desierto dicho acto en la Administración de Hacienda de esta provincia.

Suponemos que lo mismo habrá ocurrido en Madrid, y si así no fuere ya tiene que rascar el chévere que le metan al negocio, y bien pueden prepararse los contribuyentes á sufrir las consecuencias de un arriendo cuya cuantía está tan lejos de lo que permiten las condiciones de nuestra población y la crisis porque atraviesa su abatido comercio. Esto solo nos faltaba.

ASAMBLEA REGIONAL REPUBLICANA DE JÁTIVA

La Comisión organizadora de la Asamblea Regional Republicana de Játiva suplica á los Comités y demás organismos de nuestro partido, como también á los periódicos republicanos que no hayan recibido invitación y documentos necesarios para su adhesión á dicha Asamblea, se sirvan comunicarlo seguidamente para subsanar el defecto, bajo la siguiente dirección:

Señor Presidente de la Comisión organizadora de la Asamblea de Játiva.

TODOS UNOS

No quiere el órgano de los fusionistas alicantinos que digamos que los conservadores y los fusionistas son idénticos; niega esto, y lo mismo su grande amigo, El Graduator.

Cuando ocurrió lo de Sagunto y entró Cánovas á gobernar, apenas tuvo que variar ningún Ayuntamiento, porque todos eran canovistas al día siguiente. Esto es, el 30 de Diciembre, como no demuestra la Gaceta de aquellos días, llena de felicitaciones y adhesiones entusiastas. Esto es verdad, como lo es también que la comanditaria ha existido y existe hoy pactada entre unos y otros. Con sagastinos se formó el partido conservador y los conservadores serian mañana el partido fusionista. En último resultado, qué abismo separaba á Sagasta de Cánovas el 29 de Diciembre? ¿En el fondo no querian ambos una misma cosa? Lo que sucedió fué un juego entre amigos, en el cual tocó el poder á Sagasta, y si no estuvieron juntos desde el primer momento, la culpa es del poder que era entonces como es ahora estrecho sin espacio para los dos. Por consiguiente, no hay razón para que

El Liberal escriba artículos como el de "Nuestra Condueta," inútil, vano y pobre, y para que el decano nos quiera hacer comulgar con ruedas de molino hablando del partido demócrata (sic). Excusamos decir que esto lo sabe todo el mundo.

ANTIGUOS PARTIDOS

Ahora salimos con que los centralistas existen tan campantes como partido organizado y nombran sus Representantes para la Asamblea nacional que se reunirá en Madrid el día 30 del actual, y que los Nacionales también se agitan y trabajan pues no se licenciaron las huestes antes y con tiempo para crear el partido "único" é ir á las elecciones municipales?

Cualquiera entiende esa política de tira y afloja, de ser y no ser, que se traen por aquí estos "egalistas."

ECO DE LOS PUEBLOS

En "El Sarpis" leemos que hace unos días ocurrió en la ciudad de Alcoy una sensible desgracia.

En el parador denominado "Venta del Campello," situado en la Puerta de Villena, frente á la casilla del resguardo de consumos hay un trozo de acequia descubierta, sin barandal ni cosa alguna que impida la posible caída en un peligroso sitio. Hallábase en el referido parador la preciosa niña María Soler Aracil, de un año y nueve meses de edad, la cual cayó por el descubrimiento de la mencionada acequia, pereciendo ahogada.

En los primeros momentos acudieron en auxilio de la desgraciada niña, los parientes de ella que se hallaban en el repetido parador. el cabo de la guardia nocturna D. José Giner y don Francisco Gómez, y el abogado señor Gisbert, que vive en la indicada calle.

Todos los esfuerzos fueron inútiles, pues por pronto que descubrieron el trozo de acequia recorrido por la pobre niña arrastrada por la corriente del agua, cuando dieron con ella era ya cadáver.

Ha fallecido el padre del ilustrado periodista alcoyano D. Santiago Mataix.

El piadoso acto del sepelio resultó una prueba evidente del buen concepto y simpatías de que siempre han gozado en esta ciudad, tanto el finado como su distinguida familia.

EL SUELTO DE "LA EPOCA"

Se le hizo al Sr. Cánovas alguna indicación respecto á la actitud de los liberales en este asunto, diciendo que algunos de aquellos exministros están de perfecto acuerdo con la doctrina constitucional sustentada en el suelto, si bien discrepan en lo que á la forma del mismo se refiere.

—Esta—añadió,—á mí me agrada, y en último resultado tengo en mi abono la ley de las mayorías.

Con que vayan tomando nota los demócratas y definidores de derecho constitucional, y aprendan del que hasta ahora se le ha calificado de reaccionario y enemigo de la pureza del régimen existente.

Acuerdo del gobierno

Como nota final del Consejo, el señor Cánovas hizo saber á los periodistas que el gobierno está resuelto á que se discuta y apruebe todo su plan económico y financiero.

ESTÓMAGO, HIGADO É INTESTINOS

Enfermo de estos órganos, certifico haberme curado usando solamente las píldoras Antidispépticas del doctor HEINZELMANN. Certifico más, que pasé muchos años enfermo, sin mejorar, por más que busqué médicos y

medicamentos. En fé de la verdad me suscribo S. S. —Carlos Reymleri, firma legalizada.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

MOSAICO

Para la clasificación de la cédula personal á los dueños de hoteles, fondas, posadas paradores, casas de huéspedes, mesones, billares, cafés y colegios de enseñanza, se tendrá en cuenta la contribución industrial que satisfacen y no al alquiler de los locales.

De Real orden se le accedido á lo solicitado por D. Vicente Chaparría, concediéndole autorización tanto á dicho señor como al comercio de Torreveja, para la carga y descarga de toda clase de mercancías por los muelles de las Salinas de Torreveja.

Telegrafian de Yecla haber descargado sobre quel término municipal una horrosa tormenta, cayendo la piedra en tal abundancia que ha destruido por completo la ya mazorquina cosecha de cereales; así como las de aceites y vinos.

El alcalde ha pedido socorros al Gobernador para los infelices labradores de aquel campo que han quedado en la más lamentable ruina.

Por méritos en la campaña de Cuba se le ha sido concedida la Cruz Roja del mérito militar al coronel de caballería señor González del Rubín, muy conocido en esta capital.

ESTREÑIMIENTO

Sufriendo sin alivio diariamente de fuertes dolores de cabeza y obstinado estreñimiento, habiendo recurrido á muchos métricos y medicamentos, certifico que solamente me curé tomando las Píldoras Antisepsicas del doctor HEINZELMANN.

Gracias á estas preciosas Píldoras recobré la salud. —Afredo G. Fernández (firma legalizada).

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

ASAMBLA REGIONAL

Ferrocarril de Almería á Granada

Se ha verificado la Asamblea con asistencia de 210 representantes de las provincias de Alicante, Almería, Granada, Jaén y Murcia.

El salón de cabildos del Ayuntamiento, donde se celebró la reunión estaba completamente lleno.

En los alrededores mucha gente esperaba, ansiando conocer el resultado de las deliberaciones.

La sesión

Comenzó por un discurso del Alcalde de Granada quien saludó á los representantes, exponiendo en breves palabras el objeto de la reunión.

Procedióse despues á la elección de la mesa definitiva y fueron elegidos: presidente, el obispo de Guadix; vicepresidente, el alcalde; vocales, el gobernador eclesiástico, el arcipreste de la Catedral de Almería, el alcalde de Jaén y el director de la Sociedad Económica; y secretarios, los representantes de las provincias interesadas.

El presidente pronunció un discurso encareciendo la necesidad de comenzar pronto las obras del ferrocarril, para dar trabajo á muchos obreros que se encuentran en deplorable situación.

Habló despues en nombre de la Comisión gestora, el concejal D. Pablo Perales, y despues el arcipreste de Almería y los representantes de los Ayuntamientos de Linars, Jaén y Murcia, el director de «El Defensor»; el marqués de Dilar, Arenas y el director de la Sociedad de Amigos del País de Granada, todos los cuales fueron muy aplaudidos.

Seco de Lucena, director de «El Defensor» y Ramos de Oller de «El Ferrocarril» presentaron una moción, proponiendo:

Que se dirigiese un mensaje á los diputados y senadores de la provincia de Alicante, Almería, Granada, Jaén y Murcia, encomendando á su patriotismo la gestión que procede para conseguir la terminación del ferrocarril y, obtener del gobierno y de las Cortes la explícita declaración de que bajo ningún pretexto se concederá nueva prórroga y que se active el expediente sobre calucidad de la compañía concesionaria de Baza á Granada, incoado por la Diputación provincial de esta última provincia.

Que las Diputaciones y Ayuntamientos de las cinco capitales de provincia nombren representantes y secunden y auxilien la gestión de los diputados y senadores.

Que siga funcionando la Junta gestora hasta que consiga la realización de las aspiraciones de las provincias interesadas, convocando nuevamente á la Asamblea regional cuando lo estime necesario.

El director de «El Defensor» apoyó la proposición, y ésta fué unánimemente aprobada.

En la Asamblea verificada en Granada el último domingo, estuvo representada la Sociedad Económica de Amigos del País de Alicante, por el presidente de la de Granada Sr. Viñales, y la redacción del periódico fusionista «El Liberal» por el director de «El Defensor» de Granada Sr. Seco de Lucena. Es decir, dos representaciones por delegación: eso es todo. Si en esa Asamblea como en otras no se hubiesen admitido las Delegaciones, ni la Económica y «El Liberal» hubiesen estado representado, esto es evidente.

Veamos qué ha hecho Murcia, y comparemos:

Los que han representado á la provincia murciana en la Asamblea celebrada en Granada para tratar del ferrocarril de Murcia á aquella capital son los siguientes:

El Sr. Marqués de Dilar en nombre del senador D. Mariano Vergara, marqués de Aledo.

Por el Ayuntamiento de Murcia, D. Diego García Aliz y D. Juan de la Gloria Artero.

Por la liga de contribuyentes de esta ciudad su presidente D. Juan de Aguilar.

Remitieron sus adhesiones entre las muchas enviadas directamente. D. Angel Pulido, D. Angel Aznar, D. José Cárnovas Varona, el Ayuntamiento de Cartagena y el director de «El Diario de Murcia».

Además, de las corporaciones, la Diputación provincial, ayuntamientos de Lorca y Alhama, Societales Económicas de Murcia, Cartagena y Lorca y de los

periódicos «El Noticiero» y «Las Provincias de Levante» de esta capital.

VARIAS NOTICIAS

Anteayer llegó á esta capital despues de haber permanecido algún tiempo en su finca de San Pedro del Pinatar nuestro particular amigo el abogado D. Rafael Charques.

—Anoche en el tren corto llegaron á esta ciudad las «señoritas toreras» que han de tomar parte en la corrida de toros que se ha de verificar el próximo domingo.

El ganado llegará hoy y procede de la ganadería de D. Valentin Collantes, vecino de Sevilla.

Con tal aliciente es de presumir que se vea sumamente animada la plaza de toros, por los deseos que hay entre los aficionados alicantinos de admirar el trabajo de las «noyas».

—Ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña la distinguida señora doña Teresa Orozco, esposa del celoso empleado de Hacienda D. Juan Suarez.

Enviamos nuestra enhorabuena á los venturosos padres.

—Ha cesado en la dirección del semanario «La Reseña» D. Juan Galtero encargándose de la misma D. José Orozco Donato.

—En los exámenes verificados en Albacete para el cargo de Procuradores de los Tribunales, ha sido aprobado nuestro amigo D. José Alborola.

Reciba nuestra enhorabuena

En los círculos mercantiles de esta ciudad, se ve con verdadera pena la paralización creciente de relaciones entre Alicante y la plaza de Orán. El último viaje del vapor correo «Sitges» ha producido tan poco á la casa naviera que con el producto de los fletes y del pasaje no ha podido cubrir los gastos indispensables del buque, y el importe del carbón consumido.

Bajo estos auspicios se cree que la compañía francesa que proyecta establecer un servicio directo de Valencia, Alicante y las plazas de Orán y Argel no podrá sostener la competencia con los vapores que en la actualidad prestan ese servicio.

—Ha ingresado en la cárcel de la Coruña D. Ramón Mosquera, sobrino del ex delegado de Hacienda de aquella provincia, acusado de haber matado por medio de envenenamiento á su compañero de fonda D. Eduardo García, según saben ya nuestros lectores.

«La Voz de Galicia» dice con tal motivo:

«El Noroeste» acoge el rumor de haber sido víctima también de un envenenamiento el recientemente fallecido, delegado de Hacienda D. Antonio Mosquera. Al efecto refiere que se dice que don Ramón Mosquera había cenado con su tío en la misma noche en que éste se sintió acometido del cólico que le llevó al sepulcro.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

TELEGRAMAS

Madrid 20 (11 n.)

Senado lectura reforma Código militar, ley constitutiva Armada.—Congreso exsención responsabilidad gobierno arbitrar recursos campaña Cuba.—Cánovas optimismos Cuba.—Comentarios discurso Sagasta en Consejo Reina.—Habana 20 insurrectos muertos.

Bolsa: 64'55—29'85.

IMP. A CARGO DE V. SOLER

niendo además á su servicio una persona tan allegada, parecían en cierto modo de la familia.

No faltó en medic del relato, aquello de: pobre señora! maldita vanidad! despreciar á un hombre como D. Alvaro! pícaro conde! y otras por el estilo, con que aquellas gentes sencillas, y poco dueñas por lo tanto de los primeros movimientos, significaban su afición á doña Beatriz, y al señor de Bembibre, casa en que tantos compañeros tenían.

Por fin concluido el relato, la hermana de Martina se quedó como pensativa, y dijo á su marido con aire muy desalentado:

—Sabes que una hazaña como esa puede muy bien costarnos los prados y tierras, que llevamos en renta y á más de esto; á más la malquerencia de un gran señor?

—Mujer, respondió el intrépido Bruno; que está ahí diciendo de tierras, y de prados?

No parece sino que doña Beatriz, es ahí una extraña, ó una cualquiera.

Y sobre todo más fincas hay que las del señor de Arganza, y no es cosa de tantas cabilaciones eso de hacer el bien.

Con que así, muchacha, añadió dando un pellizco á Martina, voy ahora mismo á aparejar la torda, y ya verás que paso llevamos los dos por esos caminos.

—Anda, que no te pesará respondió la

encendido por la primera mentira de toda su vida:

—Dejadla ir, señora tía, porque amas puede Dios repararle muchas y padres no le ha dado sino uno.

La abadesa accedió entonces, pero en vista de la hora insistió en que la acompañase el cobrador de las del convento. Martina bien hubiera querido librarse de un testigo de vista importuno, pero conoció con su claro discernimiento que el empeñarse en ir sola sería dar que pensar, y exponerse á perder la última áncora de salvación que quedaba á su señora.

Así pues dió las gracias á la prelada, y mientras avisaban al cobrador, se retiró con su señora á su celda como para prepararse á su impensada partida.

Doña Beatriz trazó atropelladamente estos renglones.

«D. Alvaro: dentro de tres días me casan si vos ó Dios no lo impedis.

Ved lo que cumple á vuestra honra y á la mía, pues ese día será para mí el de la muerte.»

No bien acababa de cerrar aquella carta cuando vinieron á decir que el escudero de Martina estaba ya aguardando, porque como los criados del monasterio vivían en casas pegadas á la fábrica, siempre se les encontraba á mano y prontos.

Doña Beatriz dió algunas monedas de oro y plata á su criada y solo la encargó la pron-

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Heimos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracollito, Puerto Rico y Mika que diariamente se tuesta, a consecuencia de su gran venta en el agradable establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente sabor y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas especias de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y Balla; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en hicoses, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de salud y pureza que pueda darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Ceuta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante. Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofujismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desacidificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sr. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagra, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Borell y Miguel, sucesor de doctor S. món; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Estiá; San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO

dades de la viña que el

por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enferme-

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, diríjase al Representante de la Compañía Mineral de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARIBAY SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.



LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

ta vuelta, porque si podía acomodarse al arbitrio inventado, su noble alma era incapaz de contribuir gustosa a ningún género de farsa ni engaño.

La muchacha que ciertamente tenía más de malicia y travesura que no de escrúpulo, salió del convinto fingiendo la misma priesa y pesadumbre que antes, oyendo las buenas razones y consuelos del cobrador, como si realmente las hubiese menester.

El lugar á donde se dirigían era Valtuille, muy poco distante del monasterio porque de allí era Martina y allí tenía su familia; pero sin embargo, ya comenza á anochar cuando llegaron á las eras.

Allí se volvió Martina al cobrador y dándole una moneda de plata, le despidió socolor de no necesitarle ya, y de sacar de cuidado á las buenas mañanas.

Dó él por muy valerosas las razones en vista del agasajo, y repitiéndola alguno de sus más sesudos consejos, dió la vuelta más que de paso á Villabuena.

Ocurriósele, por el camino que las monjas le preguntarían por el estado del nupuesto enfermo, y aún estuvo por deshacer lo andado para informarse, en cuyo caso toda la maraña se desenredaba y el embuste venía al suelo con su propio peso: pero afortunadamente se echó la cuenta de que con cuatro palabras, algún gesto significativo y tal cual meneo de cabeza, s. l. ía del paso gloriosamente y se ahorra además tiempo y

trabajo, y de consiguiente se atuvo á tan cuerda determinación.

Martina por su parte, queriendo recatarse de todo el mundo, fué rodeando las huertas del lugar, y saltando la cerca de la de su cuñado, se entró en la casa cuando menos la esperaban.

Tanto su hermana como su marido la acogieron con toda la cordialidad que nuestros lectores pueden suponer y que sin duda se merecía por su carácter alegre y bondadoso.

Pasados los primeros agasajos y cariños, Martina preguntó á su cuñado si tenía en casa la yegua torda.

—En casa está, respondió Bruno, así se llamaba el aldeano, por cierto que como ha sido año de pastos, parece una panera de gorda.

Capaz esta de llevarse encima, el mismo pilón de la fuente de Carracedo.

—No está de sobra, replicó Martina, porque esta noche tiene que llevarnos á los dos á Bembibre.

—A Bembibre? repuso el aldeano, tu estás loca, muchacha!

—No sino en mi cabal juicio, contestó ella; y en seguida, como estaba segura de la discreción de sus hermanos, se puso á contarles los sucesos de aquel día.

Marido y mujer escuchaban la relación con el mayor interés, porque siendo renteros hereditarios de la casa de Arganza, y te-

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILLEN, 29.—ALICANTE